



Trait d'Union

21 décembre / 22 décembre 2024
n° 245

Paroisse de Sèvres
Notre-Dame des Bruyères et Saint-
Romain
www.paroisse-sevres.fr



A L'ÉGLISE SAINT-ROMAIN

2 av. de l'Europe

Messes dominicales :

Dimanche : 9h30 - 11h - 18h30
(hors vacances scolaires)

Messes de semaine :

Lundi, mercredi, jeudi : 19h
Mardi, vendredi, samedi : 9h

Adoration et confessions :

Jeudi : 19h30-20h
Samedi : 9h30-10h15
(hors vacances scolaires)

Chapelet : Lundi à vendredi à 18h30

A L'ÉGLISE N.D. DES BRUYERES

25 rue du docteur Roux

Messe dominicale :

Samedi 18h

Messe de semaine :

Mardi : 19h
(hors vacances scolaires)

Chapelet :

Mardi : 19h30
Mercredi : 20h15
Dimanche : 18h30

Temps de prière :

Vendredi : 8h - 8h30

ACCUEIL DES PRETRES :

Père Edouard Delafon
01 46 29 99 99
edouard.delafon@paroisse-sevres.fr

Le vendredi de 18h30 à 19h30 au
presbytère sans rendez-vous

Père Hervé Rabel
06 72 91 34 03
rabel.herve@gmail.com

Le mardi de 18h à 19h au presbytère
sans rendez-vous

Père Serge Belinga
sergebelinga70@yahoo.fr

Laure de Tinguay
adjointe.pastorale@paroisse-sevres.fr

SECRETARIAT PAROISSIAL

Laura Pavlenko
contact@paroisse-sevres.fr
Au presbytère (1 r. de l'Eglise)
lundis, mardis, jeudis et vendredis
de 9h à 12h sauf vacances
scolaires.
01.46.29.99.99 / 06.22.19.93.22
ACCUEIL (sauf vac. scolaires)
Mercredi : de 9h à 12h
Vendredi : de 14h à 16h

Joyeux Noël et bonne année Jubilaire !

Cette année Noël aura une saveur toute particulière car nous entrerons également dans une **année jubilaire** qui s'achèvera le 6 janvier 2026.

La tradition des années Saintes remonte au Jubilé de l'an 1300 promulgué par le Pape Boniface VIII pour célébrer l'anniversaire de l'Incarnation. Depuis lors, tous les 25 ans s'ouvre une année Sainte à Rome. La dernière avait eu lieu en 2000 avec le pape Jean-Paul II. Cette tradition cherche à **raviver la foi des fidèles** du monde entier. C'est un temps de conversion, de pénitence et de pardon pour tous les baptisés. Cette année, le thème du Jubilé 2025 est "**Pèlerins d'Espérance**". Chaque catholique est convié à converger vers Rome durant cette année, mais il est également possible de s'unir à cette démarche de chez soi et d'obtenir les grâces de cet événement et plus particulièrement encore celle de l'indulgence plénière. Nous aurons l'occasion de vous en parler de nouveau. A Sèvres nous inaugurerons ce Jubilé au cours des **Messes les 11 et 12 janvier**. Ce sera aussi l'occasion de vous présenter toutes les activités que nous pourrons vivre ensemble et plus particulièrement le **pèlerinage diocésain à Notre-Dame** de Paris le 17 mai. Notez déjà la date !

« Que la grâce du Jubilé ravive en nous, Pèlerins de l'Espérance, l'aspiration aux biens célestes et répande sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur. » (Extrait de la prière du Jubilé)

Le père Hervé Rabel, le père Serge Belinga, et Jean Gauthey se joignent à moi pour vous souhaiter une belle fête de Noël !

Père Edouard Delafon

EN ROUTE AVEC LE CŒUR DE JESUS !

Jusqu'à la fin de l'année scolaire, nous publierons dans le TU des textes pour nous préparer à la consécration au Sacré Cœur que nous réaliserons tous les week-ends de juin 2025. Les paroissiens et les familles qui le souhaitent pourront plus particulièrement s'engager dans cette démarche.

Paroles coup de cœur n°2

« On utilise souvent le symbole du cœur pour parler de l'amour de Jésus-Christ. Certains se demandent si cela a encore un sens aujourd'hui. Or, lorsque nous sommes tentés de naviguer en surface, de vivre à la hâte sans savoir pourquoi, de nous transformer en consommateurs insatiables, asservis aux rouages d'un marché qui ne s'intéresse pas au sens de l'existence, nous devons redécouvrir l'importance du cœur. » Pape François, *Dilexit nos*. Dès le début de son encyclique, le pape nous rappelle que la spiritualité du Cœur de Jésus n'est pas une démarche vague et désincarnée. Loin de là ! Elle consiste au contraire à revenir à l'essentiel de ce qui fait notre existence, car « la véritable aventure de notre vie est celle qui se construit à partir du cœur » selon l'expression du Saint Père. En somme, nous avons besoin de nous tourner vers le Cœur de Jésus pour déployer ce qu'il y a de meilleur dans notre cœur !

A LA UNE

Noël à Sèvres

- **Le 24 décembre à Saint-Romain à 17h** : « Veillée de Noël et crèche vivante »

Cette célébration (**sans Eucharistie**) sera structurée par des extraits de la Parole de Dieu mimés et commentés et par des chants traditionnels de la Nuit de Noël.

- **Le 24 décembre à Notre-Dame-des-Bruyères à 18h** : Messe de la Nuit de Noël

- **Le 24 décembre à Saint-Romain à 20h** : Messe de la Nuit de Noël

- **Le 24 décembre à Saint-Romain à 22h** : Messe de la Nuit de Noël

- **Le 25 décembre à Saint-Romain à 11h** : Messe du Jour de la Nativité du Seigneur

Vous êtes seul mercredi 25 décembre pour le déjeuner ?

Retrouvons-nous salles sous le pont pour un déjeuner partagé et un temps fraternel avec le Père Edouard. Contact : edouard.delafon@paroisse-sevres.fr

Vacances scolaires

En raison des vacances, il n'y aura pas de messe dimanche 22 et dimanche 29 décembre à 18h30 à Saint-Romain.

Il n'y aura pas non plus de messe mardi 31 décembre à 19h à ND des Bruyères.

En revanche, il y aura bien une messe dimanche 5 janvier, veille de la rentrée scolaire, à 18h30 à Saint-Romain.

Messes de l'Octave de la Nativité

Comme à Pâques, la fête de la Nativité se déploie dans un Octave, c'est-à-dire pendant 8 jours :

- Mercredi 25 décembre : Messe du Jour de Noël – SR 11h

- Jeudi 26 décembre : Saint Etienne – SR 19h

- Vendredi 27 décembre : Saint Jean – SR 9h

- Samedi 28 décembre : Saints Innocents – SR 9h

- Dimanche 29 décembre : Fête de la Sainte Famille – NDB 18h (samedi 28), SR 9h30 et 11h

- Lundi 30 décembre : 6ème jour dans l'Octave de la Nativité – SR 19h

- Mardi 31 décembre : 7ème jour dans l'Octave de la Nativité – SR 9h

- Mercredi 1^{er} janvier : Solennité de Marie, Mère de Dieu – SR 11h

- Dimanche 5 janvier : Epiphanie du Seigneur – NDB 18h (samedi 4), SR 9h30, 11h et 18h30

Parcours Alpha à partir du mardi 14 janvier de 20h à 22h15

Tout ce que vous avez toujours voulu savoir sur Jésus et la foi chrétienne sans avoir osé le demander. Venez comme vous êtes : incroyant, en questionnement ou déjà engagé dans l'Église.

Première soirée découverte sans engagement.

- 11 soirées : le **mardi soir du 14 janvier au 8 avril** + week-end 15/16 mars.

- Dans la crypte de Notre-Dame-des-Bruyères - 25 rue du docteur Roux

- Infos, inscriptions Bruno Elie-Lefebvre : alpha@paroisse-sevres.fr 06 03 84 57 27



Les soirées du Cœur de Jésus

A la suite de la conférence de Mgr Rougé le 12 décembre dernier sur « le Cœur de Jésus, une spiritualité pour aujourd'hui », nous vous proposons 4 soirées d'enseignement, de témoignage et de prière pour préparer ensemble la consécration de la paroisse et de tous ceux qui le souhaitent en juin prochain. Les temps de prière devant le Saint Sacrement seront animés par le petit Chœur de la Paroisse. Une belle manière d'accueillir et d'approfondir l'encyclique du *pape Dilexit nos* sur l'amour humain et divin du Cœur de Jésus. Retenez les dates : jeudis 9 janvier, 13 février, 15 mai et 12 juin à Saint-Romain de 20h30 à 22h.

Collégiens et Lycéens, Save the date ! Des nouvelles de l'aumônerie

- **Mardi 8 janvier** : Réunion Camp ski - ouvert à tous - 20h15 à la Louve.

- **Week-end du 11 janvier** : Vente de galettes des rois à la sortie des messes, réservations fortement conseillées avant le 7 janvier via ce QR code :



- **Dimanche 19 janvier** : Galette offerte par l'association des parents de l'aumônerie de 14h à 16h à la Louve.

- **Mardi 29 janvier** : Réunion de parents pour le FRAT des lycéens à Lourdes - clôture des inscriptions - 20h15 à la Louve.

Contact 06 98 34 32 94 et laudass.org

Semaine de Prière accompagnée du dimanche 26 janvier au samedi 1^{er} février 2025

Vous voudriez approfondir votre prière personnelle ? Vous avez soif de rencontrer le Christ dans sa Parole ? Vous souhaiteriez être guidé dans votre prière quotidienne ?

Profitez d'une semaine de prière accompagnée ! Une occasion de retraite sans quitter la vie quotidienne, à l'écoute de la parole de Dieu, à la manière de Saint Ignace de Loyola.

Dimanche 26 janvier à 17h : lancement de la semaine et prise de rendez-vous avec les accompagnateurs (église Saint-Romain).

Du lundi 27 au vendredi 31 janvier à l'heure que vous choisirez : chaque jour, un temps de prière personnelle et une rencontre avec votre accompagnateur au presbytère.

Samedi 1^{er} février à 17h : clôture de la semaine et action de grâce (église Saint-Romain).

Ce parcours est proposé dans de nombreuses paroisses du diocèse et les accompagnateurs sont formés et expérimentés. Nombre de places limité.

Renseignements et inscriptions : armellegaumont@live.com 06 72 79 39 12

ACTUALITES PAROISSIALES

Un message de Muriel Viard, à la retraite après 26 ans de service à la paroisse

« Un grand merci à tous les paroissiens pour vos lettres, vos marques de gentillesse et de sympathie et pour votre générosité à mon égard que je n'oublierai pas, à l'occasion de mon départ en retraite. A bientôt peut-être à l'occasion d'une rencontre dans Sèvres ».

Messe des familles dimanche 12 janvier à 11h

Rendez-vous pour toutes les familles à 11h à Saint-Romain. La messe sera suivie par un apéritif sur le parvis de l'église.

Messe grégorienne dimanche 12 janvier à 18h30

La messe de 18h30 à Saint-Romain sera animée par la Schola grégorienne.

Dîner du quartier des Bruyères samedi 1er février

La communauté paroissiale vous invite à un dîner amical dans la crypte de l'église Notre-Dame-des-Bruyères samedi 1er février à partir de 19h15.

Vos voisins et amis sont les bienvenus. Les convives partageront ce que chacun aura apporté. Les boissons sont offertes par la paroisse.

Inscriptions sur le panneau au fond de l'église NDB ou par téléphone 06 10 16 82 75.

Dîner-surprise de la paroisse samedi 8 février

Chers amis paroissiens, vous avez certainement déjà réservé votre soirée du **samedi 8 février**, pour la 5^{ème} édition du dîner-surprise de la paroisse ! Vous le savez, ce rendez-vous paroissial est un moment privilégié de rencontre et de fraternité, de découverte de nouveaux visages dans la paroisse et c'est une belle occasion de faire connaissance.

Le principe est simple : en vous inscrivant, vous choisissez d'accueillir quelques personnes chez vous (6 personnes) ou bien d'être invités chez des paroissiens.

La soirée commence à 19h30 salle sous le pont par un apéritif pour tous les participants, qui découvrent à ce moment-là où et avec qui ils dîneront. Ensuite chaque convive rejoint ses hôtes pour passer une bonne soirée.

Les tracts seront disponibles à la rentrée dans vos églises pour toutes les précisions sur l'organisation et les inscriptions.

Nous vous espérons très nombreux !

Une paroissienne lauréate du Prix des AFC 2024

Mariée et mère de 2 jeunes enfants Aziliz Le Corre a reçu samedi 14 décembre le Prix des AFC 2024 pour son livre « *L'enfant est l'avenir de l'homme* » publié aux éditions Albin Michel. Les Associations Familiales Catholiques attribuent ce prix à un auteur dont l'ouvrage participe à la promotion de la famille et/ou de l'enseignement chrétien. Félicitations à notre paroissienne pour le courage et la clarté de ses réflexions sur un sujet crucial pour l'avenir de notre société.

Nous avons célébré les obsèques de Thérèse TESSIER, Paulette LENOIR, Catherine CHAMBRIN, Marie-Hélène TOURATIER, Corentin LE BRIS, Monique FISNOT et Claude LARROQUE.

Nous avons accueilli par le sacrement du baptême Jade DELACROIX.

Le Trait d'Union est le bulletin d'informations de la paroisse de Sèvres.

Responsable de la rédaction : P. Edouard DELAFON, Curé - Prochaine parution : 18 - 19 janvier 2025

L'ASSEMBLEE PAROISSIALE...ET SA MISE EN ŒUVRE !

L'assemblée paroissiale du 17 novembre dernier a rassemblé au SEL plus de 240 paroissiens de tous âges et de tous les quartiers de Sèvres. Incontestablement c'était une étape décisive pour notre communauté paroissiale ! Après un échange sur les forces et les défis de notre paroisse, nous avons écouté un message vidéo de notre évêque qui nous était spécialement adressé pour nous encourager dans notre travail de transformation missionnaire. Dans un second temps nous avons rappelé l'importance d'une vision qui présente en quelques mots les grandes lignes de ce que nous voulons vivre ensemble pour les années à venir. La voici :

La paroisse de Sèvres est une communauté chrétienne, joyeuse, accueillante et fraternelle, attentive aux besoins de chacun. Par sa vie et son rayonnement, elle permet à tous d'expérimenter l'amour de Dieu, de faire la rencontre du Christ, de s'ouvrir à l'Esprit-Saint et de devenir davantage disciple-missionnaire. Chacun, selon ses charismes, est appelé à servir et annoncer l'Evangile, en communion avec le corps tout entier.

Mais ce n'est pas tout ! Il va falloir maintenant déployer cette vision sur des chantiers concrets qui nous semblent prioritaires. Nous en avons dégagé quatre :

- Le service du pauvre. Toutes les formes de pauvreté sont à prendre en compte et particulièrement celles des personnes seules en maison de retraite ou à l'hôpital.
- L'accueil entre paroissiens. La diversité sociologique et culturelle est une richesse à Sèvres, c'est aussi un défi à relever pour que notre communauté soit de plus en plus fraternelle et ouverte aux autres.
- Les équipes fraternelles. Elles nous permettent de mieux nous connaître, de nous soutenir et de nourrir notre vie chrétienne en profondeur (cf. Les 5 Essentiels). Elles concernent toutes les générations.
- La formation à la mission. Tout chrétien est appelé par son baptême à devenir un disciple-missionnaire. Pour cela il doit être formé et accompagné pour témoigner au quotidien de la foi qui l'anime.

Je compte sur vous tous, car tout le monde a son rôle à jouer pour faire rayonner l'Evangile à Sèvres.

Père Edouard



ACTUALITES DIOCESAINES

Ouverture de l'année jubilaire dimanche 29 décembre

A l'occasion de l'ouverture de l'année jubilaire, vêpres à Saint-Paul de Nanterre (55, bd Emile Zola à Nanterre) puis procession aux flambeaux vers la cathédrale Sainte-Geneviève- Saint-Maurice où la messe sera présidée par Mgr Matthieu Rougé.

Quand ? Dimanche 29 décembre à partir de 16h30 (vêpres) ou 18h30 (messe)

Où ? De Saint-Paul de Nanterre à la cathédrale Sainte-Geneviève-Saint-Maurice

Renseignements : <https://diocese92.fr/evenements/messe-ouverture-jubile/>

Le mariage à l'épreuve du temps

Journée de formation et ressourcement ouverte à tous les couples, proposée par l'équipe diocésaine de préparation au mariage.

Quand ? Samedi 18 janvier 2025

3 topos, temps en couple, témoignages

Où ? à St-Jean-Baptiste de Neuilly 9h-16h30

Renseignements et inscription : cpm@diocese92.fr